



LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

PROGRAMA TE CUIDO, IMPULSADO POR EL SERVICIO DE SALUD ÑUBLE

Más de 5 mil atenciones de cuidado paliativos han recibido pacientes rurales de Ñuble

En sus casi siete meses de funcionamiento, el Programa Te Cuido, impulsado por el Servicio de Salud Ñuble (SSÑ), ha centrado sus prestaciones en usuarios y usuarias de zonas rurales que forman parte de los Programas de Cuidados Paliativos Oncológicos y Universales de los siete hospitales de Ñuble.

La iniciativa, que se enmarca en la Ley de Cuidados Paliativos Universales, está compuesta por siete equipos multidisciplinarios de salud integrados por médicos/as, enfermeros/as y kinesiólogos/as, quienes se encargan de evaluar a las y los pacientes y de realizar procedimientos, como la toma de muestras o el retiro de infusores de quimioterapia.

Para la directora del SSÑ, Elizabeth Abarca Triviño, esta ha sido una gran estrategia, indicando que "ya son más de 5.000 las atenciones que ha realizado nuestro programa, con un total de 586 usuarias y usuarios beneficiados, evitando que tengan que trasladarse grandes distancias hasta un hospital para ser evaluados. Cada equipo, además, dispone de los insumos médicos y farmacológicos suficientes para las atenciones realizadas, y se coordina con las y los referentes de los programas de cuidados paliativos de cada establecimiento, con el objetivo de planificar las atenciones en zonas rurales de difícil acceso".

Esta estrategia apoya directa-

Iniciativa se enmarca en la Ley de Cuidados Paliativos Universales y está compuesta por siete equipos multidisciplinarios de salud, integrados por médicos/as, enfermeros/as y kinesiólogos/as.

La iniciativa se enmarca en la Ley de Cuidados Paliativos Universales.



mente la labor de los equipos de Cuidados Paliativos, los Policlínicos de Alivio del Dolor y Cuidados Paliativos de los siete hospitales de la región, la Unidad de Oncología y el Programa de Cuidados Paliativos Universales (CPU), lo que permitirá, de manera paralela, reforzar fuertemente la capacidad asistencial.

"Esta extensión de los programas de cuidados paliativos permite realizar evaluaciones y diversos procedimientos; es decir, toma de muestras, retiros de infusor de quimioterapia, curaciones del catéter PICC, atención kinésica, entre otras funciones importantes. Además de realizar atenciones específicas, también han trabajado y orientado a quienes cumplen el rol de cuidadores o cuidadoras, abordando vía teleatención la importancia y las técnicas de cuidado de personas con cáncer", explicó Katherine Gacitúa Canales, jefa del Departamento de Procesos Oncológicos del SSÑ.

30

visitas diarias materializa la iniciativa, que permite acercar la salud a la comunidad. Prioriza el acceso a pacientes que cumplan con los criterios clínicos de inclusión.